
部長会議要録 

確定版  

日時・場所 令和４年１月 24日（月）９時 00分～ 庁議室 

出 席 者 

栢木市長、川口副市長、西村教育長、田中議会事務局長、赤坂政策調整部長、 

馬野政策調整部政策監、市木病院事務部長、武内総務部次長、長尾市民部長、 

吉田健康福祉部長、田中健康福祉部政策監、三上都市建設部長、武内環境経済部長、

吉川教育部長、事務局 

 

１．開会 

＜市長挨拶＞ 

〇県内の新型コロナウイルスの感染者について、22 日（土）は県内で７０１人、23 日（日）は６２

０人と発表され、市内でもこれまでにない人数の方の感染が確認されている。様々な行事等も中

止となり大変な週末となった。 

  

 

２．議題 

【報告事項】 

①野洲市行財政改革推進プラン（案）に係るパブリックコメントの実施について 

この度、令和４年度から令和８年度までの計画である「野洲市行財政改革推進プラン（案）」を 

策定し、市民の皆様へ説明するとともにご意見をいただく機会として市民説明会を開催する予定

をしていたが、新型コロナウイルスの感染が市内でも急拡大している状況を受け、急遽開催を中

止したことから、これに代えてパブリックコメントを実施するものである。 

→パブリックコメント後、議会への議案提案までのスケジュールを教えていただきたい。 

 →２月 10日（木）にパブリックコメントを締切り、いただいた意見に対する市の考えをまとめ、

２月の全員協議会に報告する。その後、使用料・手数料については、２月定例会に条例改正案

として提案する。 

→２月 10日（木）に締切りで、その後庁議に諮り 17 日（木）の全員協議会で報告するというのは、

スケジュール的に厳しいのではないか。 

 →庁議に諮る分については、締切った後に市の考えをまとめるのではなく、募集期間中、提出さ

れた意見に対して順次考えをまとめておき、締切り直前にいただいた意見については、追加資

料として庁議に諮る予定をしている。 

→今回の行財政改革推進プラン（案）は市民に直結した内容が多い。多くの意見をいただいた場合、

丁寧に回答できる時間がないのではないか。 

 →市の考えについては、議会で報告した後、できるだけ早くホームページ等で市民に周知したい

と考えている。 

→行財政改革推進プラン（案）の内容は、市の各部署に関わっている。質問や意見が出た場合、そ

れぞれの部署と調整する必要があると考えるが、その時間がないということは、政策調整部で責

任を持って対応するということか。 

 →意見が提出されたら、順次関係部署と調整したい。 

→市民生活に直結した内容も多いので、本来なら市民説明会を開き直接市民の声を聞いて進めた方

が良いと思うが、コロナ禍でやむなく説明会を中止したのであれば、なおさら丁寧に進める必要

があるのではないか。 



 →丁寧に進めるというのは、例えば議会への提案を次の議会に変更する、ということか。 

→それぐらい丁寧にやった方が良いと思っている。 

 →パブリックコメントだけでは不十分だという声もあるので、コロナ禍が落ち着いた際、場合に

よってはプランの内容について説明する機会を設けることも検討していく。 

→当初の予定より少し遅れ気味ではあるが、ようやくここまでできた。どれくらいの数や内容の意

見が来るかわからないが、せっかくここまでまとめ上げてきたので、財政状況に鑑みて市として

早急に実施してほしいと思う。各部局も協力いただきたい。（副市長） 

 

②住民税非課税世帯等に対する臨時特別給付金について 

 令和３年 12 月 21 日にお知らせした「住民税非課税世帯等に対する臨時特別給付金」について、

スケジュール及び２月号広報でお知らせする内容について報告する。 

 

③事業契約の変更について（野洲市余熱利用施設整備運営事業） 

 野洲市余熱利用施設整備運営事業契約について、本事業契約第 70 条に基づき、維持管理業務（警

備業務を除く）の物価変動により増額するものとして、契約の相手方事業者と契約額を変更する

ことについて、民間資金等の活用による公共施設等の整備等の促進に関する法律第 12 条の規定

に基づき、議会の議決を求める。 

→施設の利用者数はどういった状況か。 

 →一定数の利用はあるが、コロナ禍の影響もあり目標値を下回っている。 

→契約額の改定は毎年しているのか。（副市長） 

 →物価変動によるが、毎年改定している。過去５回の改定のうち、４回は増額、１回は減額をし

ている。 

→毎年見直すという契約内容は一般的なのか。（副市長） 

 →確認する。 

 

３．その他伝達事項 

（市立野洲病院事務部） 

〇昨日、当院に入院している患者の新型コロナウイルス陽性が確認された。濃厚接触者を特定して

検査したところ、入院患者と職員の陽性が判明した。陽性が確認された入院患者についてはコロ

ナ病棟へ転棟いただき、職員については自宅療養とした。また、昨日から同病棟の入院受入を停

止したが、他の病棟及び外来診療は陽性者が確認された病棟と動線等異なることから、通常通り

運営する。 

→感染ルートは特定されたのか。 

 →現在、調査中である。 

 

（市民部） 

〇先日は、急な開催にも関わらず、市のコロナ対策本部会議に出席いただき感謝申し上げる。 

〇会議でも報告したが、市内の小学校、幼稚園、保育園等にも感染が広がり、学年閉鎖や臨時休園

が行われている状況である。 

〇21日（金）に開催された県の対策本部会議では、当面の間、まん延防止等重点措置の要請は行わ

ず、レベルも上げないとのこと。詳細はインフォメーションに掲載するので各自確認を願う。 

（教育委員会） 

〇規模を縮小して開催する予定であった 22 日（土）の文化財防ぎょ訓練について、関係機関と協

議の上、中止とした。 



（健康福祉部） 

〇市内の園の状況について、休園措置としていた市内保育施設２園について、感染拡大が確認され

なかったので、本日より通常運営している。また、１園について、昨日園児の感染が判明したの

で、濃厚接触者の確認等のため本日から３日間、休園としている。 

 

（政策調整部） 

〇２月７日（月）に予定していた病院整備の評価委員会は延期することとした。先日の臨時全員協

議会において特別委員会の開催の要望があったところだが、現時点での方向性や状況、今後の方

針について、いつ示されるのか。 

→特別委員会については、開催する方向で進めていただけたらどうか、と議長に依頼しており、

議会から連絡をいただけると思う。今後の方針について、現時点では申し上げられない。（市

長） 

 

４．次回部長会議の予定 

  １月 31日（月）９時 00分～ 庁議室 

 

５．閉会 

 


